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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO ILA
 

ATA 02/2021

Aos dez dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, na sala virtual de reuniões do ILA, às catorze
horas e vinte minutos, realizou-se a segunda reunião do Conselho do Instituto de Letras e Artes, de
caráter ordinário. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Profa. Dra. Elaine Nogueira da Silva,
Profa. Dra. Roseli Aparecida da Silva Nery, TAE Adriana Moreira Silveira, TAEGuilherme Mello dos
Santos, Adm. Michele Ferreira Fanke, Prof. Dr. Adail Ubirajara Sobral, Prof. Dr. Antônio Carlos
Mousquer, Profa. Dra. Camila Lawson Scheiffer, Profa. Msc. Cássia Lobato Marins, Profa. Dra. Claudia
Camila Lara, Profa. Dra. Cláudia Mentz Martins, Profa. Dra. Daniele Corbetta Piletti, Profa. Dra. Eliane
Misiak, Profa. Dra. Fabiane de Oliveira Resende, Prof. Dr. Felipe Bernardes Caldas, Profa. Dra. Kelli
Machado da Rosa, Profa. Dra. Sabatha Catoia Dias, discente Jéssica Iung, discente Geanmarcos Garcia
Terra. Intérpretes de Libras: Mariele Prisco e Viviane Louro. A presidente do conselho, professora Elaine,
deu início à reunião solicitando aos conselheiros a inclusão de mais um ponto de pauta, referente ao
Memorando 150/2020 IMEF. Os conselheiros concordaram. Atendimento à solicitação do IMEF,
referente à alteração no ciclo letivo da oferta da disciplina Produção Textual, curso de Física EaD,
disciplina ministrada pela professora Adriana Gibbon, que passa a ser ofertada  no segundo semestre de
2020, e não no primeiro semestre de 2021, conforme havia sido aprovada anteriormente. Essa alteração é
uma exigência da CAPES.  A Presidente explicou que fez contato por e-mail com a professora Adriana,
ela está ciente e concorda com a alteração. Os conselheiros aprovaram a solicitação do IMEF, em
conformidade com o memorando 150/2020. Na sequência, a pauta seguiu conforme encaminhada na
convocação. 1. Aprovação das atas da reunião ordinária e reuniões extraordinárias de dezembro; A
professora Sabatha solicita que seu nome seja incluído na lista de presença da Reunião Extraordinária de
23 de dezembro. A retificação será feita. As atas foram aprovadas pelo conselho. 3. Alteração do
representante da Área de Literatura; a professora Elaine explica que devido ao fato de a professora
Fabiane Resende ter assumido a coordenação adjunta do curso de Português, a Área de  Literatura indicou
o nome da professora Cláudia Mentz Martins para representante. A Professora Cláudia se coloca à
disposição para o que for necessário. A professora Elaine ressalta que considera importante a
representação das áreas no conselho, embora isso não seja uma obrigatoriedade. A indicação da
professora Cláudia como representante da Área de Literatura foi aprovada pelo conselho. 4. Criação das
Câmaras do Conselho: a professora Elaine e a professora Roseli explicaram a necessidade de os
conselheiros disponibilizarem seus nomes para participação nas câmaras do conselho e pediu que se
manifestassem. Após debates e justificativas, a composição das câmaras ficou a seguinte: Câmara de
Pesquisa e Pós-Graduação – professora Cláudia Mentz, professor Antônio Mousquer e professor Adail
Sobral. Câmara de Ensino, Extensão e Cultura: professoras Camila Lawson, Kelli da Rosa e Sabatha
Catoia Dias. O discente Geanmarcos Terra, se voluntariou para compor a Câmara de Ensino, Extensão e
Cultura, no entanto, o Regimento do ILA não prevê a participação de discentes nas câmaras. O discente
Geanmarcos diz que é um bom momento de rever o regimento do ILA, visto que o regimento da
Universidade ampara a participação de discentes em qualquer câmara da unidade. O discente Geanmarcos
questiona se não seria possível que se utilizasse o regimento da universidade e não do ILA. A professora
Elaine diz que é preciso seguir o regimento do ILA até que o mesmo seja reformulado. Para a formação
da Câmara Administrativa a professora Elaine, após ser questionada pelo professor Adail sobre a função
dessa câmara, explicou que a câmara administrativa é responsável por prestar assessoramento ao conselho
de forma que o conselho atente para os procedimentos corretos que devem ser adotados nos processos
administrativos. A professora Elaine salienta que o trabalho da câmara tem sido muito importante e a
professora Roseli sugere que se mantenha a Adm. Michele e o TAE Guilherme. Ambos dizem que não
têm interesse em continuar. Diante da dificuldade para compor a câmara administrativa, considerando as
justificativas dos conselheiros que, neste momento, estão com muitas demandas, a professora Elaine faz
uma proposta conciliadora para o primeiro semestre, pedindo para a Adm. Michele e o TAE Guilherme
permanecerem, pelo menos, até o final do primeiro semestre de 2021. Ambos concordam com a proposta.
Foi sugerido o nome do professor Artur Vaz, ausente na reunião em razão da seleção do PPGLetras, que
sejaconvidado a participar desta câmara. A professora Elaine diz que compreende as justificativas e
agradece aos que se disponibilizaram para o trabalho nas câmaras. Ela informa que será encaminhada a
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solicitação de perfis para que os conselheiros possam acessar os projetos e relatórios noSISPROJ para
análise.  O ponto foi aprovado pelo conselho. 5. Editais do CELE:  A professora Elaine explica que os
editais estão sendo aprovados ad referendum, no Sedoc, pois os prazos, no período emergencial, ficaram
muito apertados. Há mais dois editais em fase de elaboração, que deverão ser aprovados na próxima
reunião de conselho. Segundo a professora Eliane Misiak, vários fatores contribuíram para isso: a
complexidade dos editais que precisam atender muitas informações, o período de férias dos docentes
coordenadores dos cursos, além da necessidade de ajustes para adaptar os cursos de línguas ao ensino
remoto. A professora Eliane questiona se os editais continuarão a passar direto para direção ou se
poderiam ser encaminhados à câmara administrativa. A professora Daniele lembra a todos que estes
editais se encerraram antes da reunião começar, por isso não seria possível esperar a reunião conselho,
devido a urgência na publicação. A professora Eliane agradece a professora Daniele pelos
esclarecimentos. A professora Cláudia diz que o trabalho da professora Eliane no CELI é muito bom,
sugere algumas pequenas modificações nos editais relacionadas à linguagem e paralelismo. A professora
Eliane agradece e concorda com as alterações sugeridas. Os editais foram aprovados pelo conselho. 6.
Relatório de afastamento da Professora Luciana Coronel : Afastamento da professora Luciana a partir
de 01/09/2020 pelo período de um ano para os estudos de pós-doutorado na área de concentração de
Literatura Brasileira, o afastamento conforme consta em ata anterior foi acordado dentro da área, o
relatório foi encaminhado previamente para leitura dos conselheiros. A professora Elaine abre para
manifestações e a professora Cláudia informa que o afastamento foi aprovado pela área de Literatura e
pelo Conselho no ano passado. O relatório foi aprovado pelo conselho. 7. Atualização da comissão do
regimento: A professora Elaine explica que no ano de 2019 foi composta uma comissão, composta pelo
prof. José Luis Fornos, pela administradora Michele Fanke e pelas professoras Luciene Brisolara e Luíza.
Em razão de os docentes não estarem mais no Conselho, eles pediram para sair da comissão.  A
professora Elaine informa que a comissão se reuniu e fez várias sugestões de alteração no regimento, as
quais foram discutidas no Conselho que decidiu ampliar a discussão, encaminhando para as áreas se
manifestarem. As áreas se reuniram no ano de 2020 e encaminharam o resultado das discussões à
direção.  Agora é necessário recompor a comissão para dar andamento na proposta de alteração do
Regimento. A Adm. Michele expôs as ações que foram feitas e salientou que faltam alguns ajustes ainda
não repassados pelas áreas e definir os encaminhamentos. A professora Elaine lembra que faltou
encaminhar para os técnicos e, também, que falta o retorno da área de Libras. A professora Roseli
informou que a professora Rita se dispôs a integrar a comissão para contemplar a área das Artes Visuais,
que estava sem representante na comissão. A professora Claudia acha importante uma plenária com os
servidores do ILA e se dispôs a ficar no lugar do professor José Fornos. A professora Elaine diz que a
comissão deverá elaborar uma minuta do Regimento que contemple as sugestões encaminhadas pelas
áreas para uma leitura prévia no Conselho e encaminhamento para uma Plenária/reunião com os
servidores do ILA para construção do documento final que será aprovado no Conselho. Depois de alguns
debates a Comissão ficou com a seguinte composição inicial: administradora Michele, professora Cláudia
e professora Rita. Outros integrantes poderão ser integrados à comissão. Nesse sentido, será encaminhado
um email para consultar os demais servidores. A professora Elaine lembra que o regimento da FURG
deve passar também por uma reformulação. Comissão e encaminhamentos aprovados pelo conselho. 8.
Análise dos dados da pesquisa sobre o ensino remoto: A professora Elaine informa ao conselho que na
próxima reunião de diretores, dia doze de fevereiro, será apresentada a análise dos resultados da consulta
para avaliação do ensino remoto pelos discentes e docentes, realizada no final de 2020 pela DAI. Segundo
a professora, pela leitura inicial dos dados brutos, foi possível perceber que os discentes avaliaram o
ensino remoto de regular a bom, reconhecem o esforço e a emergência na adaptação do ensino presencial
para o remoto, compreendendo as dificuldades para a organização da universidade e das configurações
novas de trabalho, tanto para os docentes quanto para os discentes. Os estudantes não tiveram dificuldade
com o AVA e, embora reconheçam o esforço dos docentes, avaliam que houve um excesso de atividades.
Esses dados serão encaminhados pela direção aos docentes e serão discutidos na reunião geral. O
professor Adail disse que a sobreposição de atividades de uma hora para outra dificultou e que acredita
que isso será aprimorado agora no segundo semestre. A professora Camila Lawson, coordenadora dos
cursos de línguas estrangeiras, comenta que as atividades síncronas foram as mais apreciadas pelos
alunos, o que vem de encontro à orientação da Deliberação 23/2020, a qual sugere menos atividades
síncronas. Na avaliação da coordenadora, os estudantes se matricularam em muitas disciplinas, resultando
num excesso de atividades para eles darem conta. A professora Elaine considera que a possibilidade de
eles solicitarem várias disciplinas no sistema e a flexibilização dos pré-requisitos fizeram com que eles
não percebessem o acúmulo de trabalho que teriam no semestre, em um sistema novo de ensino. Ela
reforça a importância de as coordenações orientarem os estudantes nesse sentido e se coloca à disposição
para ajudar nessa orientação juntamente com as coordenações. A professora Elaine informará que
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construirá com as coordenações a melhor maneira de dar retorno aos discentes sobre o resultado da
avaliação do ensino remoto. 9. Proposta para a qualificação do conselho: As professoras Elaine e
Roseli informam aos conselheiros que têm conversado sobre uma forma de qualificar o Conselho, para
que se tenha mais segurança na aprovação/não aprovação de pautas, processos e demais demandas, uma
vez que não temos, na universidade, formação para docentes e/ou técnicos que assumem funções na
gestão. É importante, ao assumir uma coordenação, direção ou mesmo para participar de comissões, que
quem esteja assumindo tenha conhecimento das implicações e responsabilidades dessa função. A
professora Roseli apresenta duas propostas para a qualificação do Conselho: destinar um tempo das
reuniões do Conselho para discutir um tema/documento ou criar um espaço na plataforma Moodle para
leitura de documentos (regimentos, normas, legislação) e debate de temas pertinentes à gestão. A
professora Elaine abriu o espaço para manifestações. O professor Antônio cita como exemplo um debate
antigo e importante que deve ser levado em conta nas discussões do conselho, que é a relação entre a
carga horária dos docentes e o número de estudantes atendidos por turma. Dependendo da localização da
disciplina no curso, muitas vezes, a carga horária do professor é baixa, mas o número de estudantes é
muito grande e isso em geral não é considerado, por exemplo, no RAD. A professora Elaine diz que o
objetivo da qualificação é também atentar para as rotinas que deveriam ser avaliadas pelo conselho. A
professora Camila Lawson acha a plataforma uma boa ideia. A Adm. Michele coloca a importância da
qualificação, isso faz muita falta e a universidade deixa a desejar, mas é importante também que as
pessoas participem, pois muitas vezes é feito um grande trabalho, mas as pessoas não participam, como
por exemplo a CIAP. A professora Roseli então sugeriu criar uma plataforma com um ambiente para
discussão de normas de legislação que amparam as rotinas acadêmicos administrativas. O TAE
Guilherme questiona se será somente para o conselho ou para todos da unidade, todos concordam que
seria importante para todos na unidade, ideia aprovada pelo conselho. 10. Nova composição dos NDE de
Letras Línguas Estrangeiras: a professora Camila Lawson apresentou as alterações do NDE:
Núcleo Docente Estruturante do Curso de Letras Português-Inglês, composição atual: Prof.ª Dra.
Luiza Machado da Silva (ex coordenadora de curso), Prof.ª Dra.  Normélia Parise, Prof. Dr. Volnei Jandir
Bigliardi Vasconcelos, Prof.ª Dra.  Alessandra Ávila Martins, Prof.ª Dra. Tatiana Schwochow Pimpão,
Prof.ª Dra. Sabatha Catoia Dias, Prof.ª Dra. Fabiane de Oliveira Resende, Prof.ª Dra. Cristiane Lima Terra
Fernandes, Prof.ª Dra. Luciana Netto Dolci. Manter: Prof.ª Dra. Normélia Parise, Prof. Dr. Volnei Jandir
Bigliardi Vasconcelos, Prof.ª Dra. Luciana Netto Dolci, Prof.ª Dra. Fabiane de Oliveira Resende, Prof.ª
Dra. Cristiane Lima Terra Fernandes. Incluir: Prof.ª Dra. Camila Lawson Scheifer (coordenadora de
Letras Línguas Estrangeiras, presidente do NDE), Profa. Dra. Kelli Machado da Rosa. Dispensar: Prof.ª
Dra. . Luiza Machado da Silva (ex coordenadora de curso), Prof.ª Dra. Alessandra Ávila Martins, Prof.ª
Dra. Tatiana Schwochow Pimpão, Prof.ª Dra. Sabatha Catoia Dias. Núcleo Docente Estruturante do
Curso de Letras Português-Espanhol, composição atual: Prof.ª Dra. Luiza Machado da Silva (ex
coordenadora de curso), Prof.ª Dra. Normélia Parise, Prof.ª Dra. Alessandra Ávila Martins, Prof.ª Dra.
Tatiana Schwochow Pimpão, Prof. ª Dra. Joselma Maria Noal, Prof.ª Dra. Sabatha Catoia Dias, Prof.ª
Dra. Fabiane de Oliveira Resende, Prof.ª Dra. Cristiane Lima Terra Fernandes, Prof.ª Dra. Luciana Netto
Dolci. Manter: Prof.ª Dra. Normélia Parise, Prof. ª Dra. Joselma Maria Noal, Prof.ª Dra. Fabiane de
Oliveira Resende, Prof.ª Dra. Cristiane Lima Terra Fernandes, Prof.ª Dra. Luciana Netto Dolci. Incluir:
Prof.ª Dra. Camila Lawson Scheifer (Coordenadora de Letras Línguas Estrangeiras- Presidente do NDE),
Profa. Dra. Kelli Machado da Rosa. Dispensar: Prof.ª Dra. Luiza Machado da Silva (ex coordenadora de
curso), Prof.ª Dra. Alessandra Ávila Martins, Prof.ª Dra. Tatiana Schwochow Pimpão, Prof.ª Dra. Sabatha
Catoia Dias, Núcleo Docente Estruturante do Curso de Letras Português-Francês, composição
atual: Prof.ª Dra. Luiza Machado da Silva (ex coordenadora de curso), Prof.ª Dra. Normélia Parise, Prof.
ª Dra. Gabriela Jardim da Silva, Prof.ª Dra. Alessandra Ávila Martins, Prof.ª Dra. Tatiana Schwochow
Pimpão, Prof.ª Dra. Sabatha Catoia Dias, Prof.ª Dra. Fabiane de Oliveira Resende, Prof.ª Dra. Cristiane
Lima Terra Fernandes, Prof.ª Dra. Luciana Netto Dolci. Incluir: Prof.ª Doutora Camila Lawson Scheifer
(Nova coordenadora de Letras Línguas Estrangeiras- Nova Presidente do NDE), Profa. Doutora Kelli da
Rosa. Dispensar: Prof.ª Doutora Luiza Machado da Silva, Prof.ª Doutora Alessandra Ávila Martins,
Prof.ª Doutora Tatiana Schwochow Pimpão, Prof.ª Doutora Sabatha Catoia Dias. Alteração dos NDEs
provada pelo conselho. 11. Assuntos Gerais: A professora Elaine falou sobre a Reunião Geral no dia 17
de fevereiro, quando deverá apresentar e discutir algumas questões pertinentes aos cursos de Letras e de
Artes Visuais, além do planejamento da unidade para este ano. Informou, também, que as reuniões
semanais com a reitoria deverão continuar. Sobre as vacinas, esclareceu que a universidade está
trabalhando junto à comissão da saúde do munícipio e do Estado no sentido de viabilizar a vacinação para
os trabalhadores da educação. Comunicou, ainda que a página do ILA está sendo atualizada e agradece
sugestões para melhorar a divulgação das ações e eventos da unidade. Disse que a pedido da vice-diretora
do campus de Santo Antônio da Patrulha, professora Darlene Webler, convidou as professoras Gabriela
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Silva, Joselma Noal, Eliana Tavares e Lúcia Leiria, para conversarem sobre a possibilidade de criação de
um curso do ILA para aquele campus. Essa ideia será apresentada aos docentes na Reunião Geral e outros
colegas que queiram participar dessa discussão poderão integrar essa comissão inicial para elaborar uma
proposta e apresentar à reitoria. Para finalizar, a professora Elaine anunciou que a área de Libras está
ofertando um curso para os profissionais da saúde da Santa Casa, do Hospital de Ensino (HU) e para o
hospital do município vizinho de São José do Norte. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada.
Sem mais nada para ser discutido, a reunião foi dada por encerrada pela professora Elaine, presidente do
Conselho, e secretariada por mim, TAE Adriana Silveira.
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